

El Director
Pablo F. Alvarado

EL MEDINENSE

PERIÓDICO SEMANAL DE INTERESES MORALES Y MATERIALES, CIENCIAS, ARTES Y LITERATURA
SE PUBLICA TODOS LOS LÚNES.

AVERTENCIAS.

Año V. Núm. 208

PRECIOS E SUSCRICION

La correspondencia se dirigirá a la Redacción, calle de Padilla, núm. 4, a nombre de D. Pablo Federico Alvarado. Los artículos, poesías, etc. que se nos remitan se insertarán, si se estima conveniente, no devolviendo los originales aun que no se publiquen. Las esquelas de defunción que se hagan en esta imprenta se insertarán gratis en este periódico.

MEDINA DEL CAMPO
7 DE SEPTIEMBRE DE 1891.

En Medina semestre 2,50 pesetas. Fuera de la población 3 id. - Extranjero año 8, id. - Ultramar, 3 id. - Número suelto, 10 céntimos. - La no devolución del periódico por cualquier suscriptor de fuera de la población, indica que sostiene el abono.

ISABEL LA CATÓLICA

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza incorporado al Instituto de Valladolid, y escuela de artes y oficios. Preparación para todas las carreras civiles ó especiales, eclesiásticas y militares, análisis matemático y dibujo. Establecimiento único en Medina del Campo, Plaza de S. Agustín, núm. 3, bajo la dirección de D. POLICARPO CALLEJA CALVO.

Licenciado en Ciencias, terminados los estudios del Doctorado, Profesor de Arquitectura, Agrimensur, alumno premiado en pública oposición, Comendador de la orden civil de Beneficencia, etcétera.

El aumento progresivo que en el número de alumnos viene experimentando todos los cursos este Colegio, las brillantes calificaciones obtenidas en los seis años que cuenta de existencia, pues se elevan a la cifra de un 85 por 100 de Sobresalientes, Notables y Buenos, y el estar dotado de más de 1292 aparatos, individuos de Historia Natural y objetos reales y de proyección esquemática para el estudio real objetivo y subjetivo de las asignaturas del grado de Bachiller, sus incomparables condiciones higiénicas como lo demuestra el no haber tenido un sólo alumno enfermo, así como ser las pensiones módicas al alcance de todas las fortunas, y verificarse en este Colegio los exámenes de ingreso, y prueba de curso académico con arreglo a las disposiciones rigentes; son circunstancias que han de satisfacer al espíritu más exigente.

Las clases están abiertas durante el verano, admitiéndose internos, medio-pensionistas y externos.

La matrícula ordinaria, durante el mes de Septiembre, y la extraordinaria en Octubre, se hacen en el Colegio.

Para detalles dirigirse al Director en Medina del Campo, (Valladolid.)

LA MADRE.

He aquí un rincón obscuro donde ha de haber escondido algo el corazón humano,

Acerquémonos un momento á este arcano; pero no debemos pasar del umbral de este misterio.

Todo el mundo sabe lo que es una hermana, lo que es una esposa; pero ¿quién sabe lo que es una madre?

Dice un niño «Yo no tengo abrigo, yo no tengo casa, yo no tengo pan, yo no tengo caricias.» ¿Sabéis lo que quiere decir? que no tiene madre.

¿Queréis comprender la profunda soledad de un huérfano? Pues eso no se puede conseguir más que siendo huérfano.

Veis dos niños jugar alegres á la puerta de una casa: los dos tropiezan á un mismo tiempo y ambos ruedan por el suelo. Uno de ellos siente al instante al rededor de su cuerpo unos brazos cariñosos que lo levantan, una mano suave que le limpia el vestido, una boca impaciente que le besa sus mejillas. Ese tiene madre.

El otro espera en vano: se levanta poco á poco, él mismo sacude con tristeza el polvo de su vestido, y vá á confiar á la pared mas cercana sus aboga-

dos sollozos.

Eso no tiene madre.

El que no siente humedecerse sus ojos ante ese cuadro es aún más infeliz que el niño desamparado, porque es señal de que no tiene lágrimas.

Yo no sé cómo las madres que tienen hijos pequeños se pueden morir; y si se mueren, no sé como no se los llevan consigo.

¡Las madres! Pensadlo bien; ellas son las que cubren de ángeles la tierra.

No sería difícil conocer á los hombres que se han criado sin madre, como se conocen las plantas que no reciben los rayos del sol.

Así como Dios ha puesto en el alma del hombre una chispa de su inteligencia, de la misma manera ha puesto en el corazón de la madre un relámpago de su amor.

El niño se vá alejando del cielo en la proporción que se vá alejando de su madre.

No le pilais á ninguna madre el bárbaro sacrificio de Guzmán el Bueno. Para ella no hay mas patria que sus hijos.

Las mujeres de Esparta serán eternamente el horror del universo.

Que un hijo sacrifique á su madre dejándose matar por su patria, es un heroísmo que está dentro de la naturaleza; pero que una madre arrastre su hijo á la muerte es la barbaridad del heroísmo.

¿Queréis saber la diferencia que hay entre el amor del padre y el amor de la madre? Pues fijad vuestra atención en la vida íntima de una

familia.

El padre prefiere en su cariño al hijo mas hermoso, ó al más atrevido, ó al más robusto, ó al más inteligente, ó al más inquieto. La madre al más débil, al más defectuoso, al más enfermo, al menos querido de los demás.

Esa es la madre.

Semejante sentimiento no puede ser humano.

Hay un abismo, que el hombre no medirá jamás, y es el amor de la madre.

Hace con él lo que con el cielo: cuenta las estrellas, sorprende el camino de los astros y fija el rumbo de los cometas; pero el cielo donde todo eso brilla y se mueve es para él insondable: no sabe dónde empieza ni dónde concluye.

El amor de la madre es una inmensidad, donde el mismo corazón de la mujer se pierde.

Viene en este momento á mezclarse entre mis reflexiones un extraño contraste, que se dibuja ante mis ojos de esta manera.

El hombre todo lo averigua, todo lo penetra, todo lo descifra. Sabe que dos líneas oblicuas, que se juntan en un punto, forman un ángulo; sabe que el carbón cristalizado se hace diamante; sabe que el sol tiene manchas, y que hay otro planeta que posee un fanillo; mide las distancias y sondea los abismos; sabe lo que pasa en la tierra; anuncia las revoluciones de los astros y hace las de los pueblos; conoce todos los idiomas y explica

todos los misterios.

No podemos negar nuestro asombro á este cúmulo de maravillas.

Pues bien; entre ese sabio, á quien nada se le oculta, y la madre que todo lo ignora, colocad un niño que no haya aprendido aun más lenguaje que el de sus gritos, el de sus lágrimas y el de sus sonrisas.

Humillante situación para el sabio; ninguna ciencia le ha dicho cómo se puede comprender á un niño que no habla todavía.

Sólo la madre sabe leer en ese corazón lleno de misterios, que se ha formado en sus entrañas.

Sólo la madre tiene esa ciencia inafusa, que ve de una sola mirada lo más oculto del alma, y que se llama ternura.

Si el hombre no estuviera tan orgulloso de su ciencia, doblaría la cabeza ante tan incomprensible sabiduría.

¿Que es una madre?

Una cosa que el niño ama y que el hombre olvida.

Un amor hecho á prueba de toda clase de dolores y de todo género de ingratitudes.

Un corazón que no se cansa nunca de sufrir,

Una alma que no deja ni un momento de querer...

J. SELGAS.

Variedades.

LOS DESPERDICIOS DE BABILONIA.

Al leer algunas curiosas estadisti-

EL CRIMEN DEL HALCONERO

Un sólo balcón existía sobre la entrada principal del edificio. La puerta de acceso era de doce pies de altura, adornada con sendos clavos figurando las alas de una mariposa y su desconocida alababa semejaba un alado Cupido en actitud de llantar con el talón, como recuerdo tal vez de la costumbre romana. Los clavos y el alabón eran más que de regular mérito artístico, ignorándose el nombre del artífice. Rara vez se abría esta grande y pesada puerta de dos hojas, sirviendo generalmente á los usos ordinarios de la casa y sus moradores, otra más pequeña, abierta en una de sus hojas, ó sea un postigo.

Soportaba la carga que pesaba sobre el vano de la puerta, lo que pudiera llamarse un trillito, dos de cuyas piedras servían de jambas y la otra, de gran anchura, de dintel; en ellas se hallaba escrito en grandes letras negras un apellido dividido por el consabido Virro de entrelazadas letras.

Entrábase al zaguán, capz de que en el manobrero con desahago media compañía de guardias. El zaguán daba acceso á un patio cuadrado

EL CRIMEN DEL

HALCONERO

(Histórico)

Escrito para el folletín de EL MEDINENSE
POR
ANTERO MOYANO.

1891

Medina del Campo
IMP. DE PABLO F. ALVARADO.

cas que, por casualidad, nos han venido á mano, no podemos resistir al deseo de dedicar un par de cuartillas á un asunto poco limpio, pero muy interesante.

Nos referimos á los desperdicios, basuras, desechos ó como quieran ustedes llamarlo, que se producen en los grandes centros de población.

Fijámonos, por ejemplo, en la Babilonia de los tiempos presentes, en ese grandioso Paris, que todos poco más ó menos conocemos.

Parece fábula lo que valen los desperdicios ó basuras de la gran metrópoli francesa.

De los traperos de allí puede decirse, en verdad, que ejercen un oficio ó deber de la mayor importancia.

Veamos.

Trabajando aquellos, al parecer, modestos industriales, cesta y gancho en mano á la luz eléctrica ó del gas, colectan diariamente desperdicios ó basuras, cuyo valor se estima en más de diez mil duros.

No hay duda de que la mitad de este desgraciado mundo ignora la manera como se procura la otra mitad el indispensable pan cotidiano.

Y nos hemos fijado precisamente en Paris, por estar esa capital en condiciones especiales, puesto que su población es en extremo densa; sus casas elevadas, por lo general, forman masas compactas preñadas de millares de seres, verdaderas colmenas humanas. En Paris no hay más que calles, casas y gente á montones.

Debido á estas circunstancias sucede que, para desembarazarse los parisienses de cuanto les sobra ó no tiene para ellos inmediata aplicación, acuden á la calle, de manera que á ella arrojan todo cuanto les estorba en sus viviendas, y allí es en donde traperos y basureros hacen, pues sus ricas cosechas.

Nótese que cuanto existe en el mundo, aunque sea en el mundo de las basuras, tiene su uso ó aplicación.

Las metamorfosis no acaban nunca. Entremos en detalles, aunque algunos de estos en extremo interesan-

tes, son algo repugnantes y poco simpáticos.

Los trapos van, como es sabido á las fábricas de papel.

Los vidrios y cristales rotos, machacados ó molidos forman la costra áspera del papel de esmeril, que tanto empleo tiene en todas las industrias y en las artes.

Los huesos, que se recogen á toneladas, después de sometidos á las operaciones de la munda, limpieza y blanqueo, se convierten fácilmente en cepillos de uñas, de dientes, botones de fantasía y otros mil objetos de mayor ó menor utilidad.

Los mechones de cabello de mujer que se recogen á montones en cada rincón de las calles de la Babilonia parisiense, se desenredan y peinan para cambiarlos, por medio de sencillas operaciones, en esos hermosos postizos con que suplen algunas de nuestras bellezas las insuficiencias de su tocado, efecto de los años ó de las enfermedades.

Los cabellos de hombre, recolectados cerca de las puertas de las peluquerías ó de los barberos, sirven de filtros para la purificación de ciertos líquidos, especialmente los jarabes.

Los pedazos de esponjas, que se recolectan por doquier en cantidades increíbles, son más tarde las esponjas de esas lamparillas que se emplean en todas partes.

Los mendrugos de pan, si son sencillos, se tuestan un poco, y convertidos en polvo grueso sirven para formar la capa exterior ó cubierta de los fiambres, jamones, chuletas á la milanesa, croquetas, etcétera, etc., ó se carbonizan y molidos finamente sirven para limpiar dentaduras.

Las cajas de sardinas de Nantes vacías, pasan á ser soldados de hojadelata ó abrazaderas para palmatorias y candeleros de baratillo.

Los sombreros de copa alta y los clachs dan lugar á cincuenta mil metamorfosis á cual más ingeniosas y extrañas.

Hay, por fin, en Paris más de 20.000 traperos que ganan cada uno de 2 á 3 pesetas diarias, amén de las gongas que recogen á cada momento,

En Barcelona sucede también, aunque en escala mucho más pequeña, algo parecido á lo que en este punto pasa en Paris.

T. M.

Sección Religiosa.

El día 8 con motivo de ser la fiesta de la Natividad de la Virgen, habrá misa solemne con sermón á las diez de la mañana en la Iglesia de las Dominicas Reales de esta población; por la tarde á las cuatro y media se cantarán Completas, se hará la procesión sacramental dentro del templo y después la de la imagen de Nuestra Sra. de los Huertos, por la Plazuela inmediata al Convento.

Crónica Local.

El choque de trenes.

En la madrugada del jueves 3 del corriente hubo uno en la estación de esta villa, que pudo producir muy lamentables desgracias. El tren núm. 6, expreso procedente de Santander venía con dirección á esta población, y al entrar en agujas lo hizo por la misma vía en que estaba apartado el tréa núm 13, que desde Madrid se dirigía á Irua. El maquinista del primero luego que se apercibió del peligro, dió todo el contravapor que fué posible, pero esto no fué suficiente para evitar el temible encuentro.

El choque del expreso no fué sobre el tréa correo, sino sobre la máquina de éste, que se hallaba separada unos 40 metros de los coches, y estos por consiguiente sufrieron un choque secundario, es decir, el que produjo su propia máquina al ser empujada por el expreso. Con este dato se explica no hayan sido tantas las desgracias ocasionadas. Se dice que el guarda agujas es uno de los mejores empleados de la Estación.

Parece que los resultados han sido veinte y un viajeros contusos levemente, y un mozo enganchador, herido de

alguna consideración, llamado Francisco Becerra, vecino de esta villa, los cuales fueron atendidos convenientemente por todos los empleados y por todos los médicos de Medina. El Juzgado de instrucción se personó en el lugar del suceso, comenzando á instruir las oportunas diligencias. También llegó por la tarde el Sr. Gobernador civil interino de la provincia y el Sr. Fiscal de la Audiencia, que regresaron por la noche á la capital.

En el tréa correo, que fué el que sufrió el choque, venían el Ilmo. Sr. D. Fr. José López, Obispo de Jaén, el R. P. Tirso del Colegio de Valladolid, y el Secretario del Gobierno civil de Madrid, que afortunadamente salieron ilesos. La máquina y cuatro coches de 1.ª clase del expreso han resultado con averías de bastante consideración: dicha máquina y dos coches descarrilados. Del tréa correo únicamente ha sufrido averías la máquina.

Aunque hubo algunos contusos más que los indicados, lo fueron tan levemente, que no se incluyen en el número citado.

Tales son las noticias que hasta nosotros han llegado.

Teatro.

Después de oír encontradas opiniones sobre el mérito de la compañía de zarzuela, que actúa en nuestro lindo teatro, hemos á él acudido en estos días, pues antes no nos lo habiau permitido nuestras ocupaciones, y con franqueza apuntaremos que no nos pareció tan mala como nos habiau pintado: si es verdad que se notan deficiencias en algunas partes del bello sexo, pero si comparamos esta compañía en su conjunto con otras que hemos tenido en igual época en años anteriores, resultaría lo presente inmejorable. Ciertamente, que los precios de las localidades se han aumentado, pero también los gastos han sufrido algún escaso.

De cualquiera manera, el público ha acudido y acude al teatro llenándole, y cuando un espectáculo de este género resulta malo ó caro, el público se retira y castiga á las Empresas, pero si éstas ven subir sus ingresos tienen el derecho de no hacer caso de las objeciones que le dirijan; el abono y público en general retrayéndose obligan á las Empresas á complacerles, haciéndolas tener presente el antiguo refrán, «el loco por la pena es cuerdo.»

Justa defensa.

Cuando sin ningún género de consideraciones se ha lanzado á la publicidad la especie; en algún periódico profesional, de que los preparados del Dr. Stedman, de Londres, eran una farsa, pues ni existía tal doctor ni hospital de niños en dicha ciudad en que aquel fuera médico; cuando así se quieren desprestigiar unos medicamentos tan útiles á la niñez, por individuos en que tal vez solamente la envidia les guiara en sus malevolos propósitos, no es posible que persona alguna de rectitud desconozca la justicia que asiste al Dr. Cruz y Vazquez, director del Instituto de vacunación del Estado, para llevar ante los tribunales á los que, llamándole farsante y charlatán, difaman



CAPÍTULO I.

La casa de un maguato.

Como ya mediados del siglo XV, velase en la calle de la Herrería de la antigua é histórica villa de Medina del Campo, vetusto casulario, morada más propia de duendes y brujas, según relatan rancias consejas, que palacio solariego de señor feudal, con honores de fortaleza, á juzgar por sus altas y gruesas paredes, los tremendos barreros que cruzaban sus ventanas, colocadas sin orden ni simetría de ninguna clase, como si obedecieran á circunstancias ó necesidades de distintas épocas.

Reservados todos los derechos. Reproducción prohibida.

so honra.

Los tribunales, tal creemos, por las pruebas convincentes presentadas por el Doctor Cruz, castigarán sin ningún género de consideraciones á cuantos no tienen reparos en insultar á personas de reconocida reputación científica y honradez probada.

Pero en tanto los tribunales sentencian, el Dr. Cruz ha publicado con fecha 28 de Agosto en el Mundo Médico, la historia de sus relaciones con el Dr. Steman, así como los detalles hasta de las aduanas y agentes por cuyo conducto se introducen en España dichos preparados, además de los informes de muchos médicos demostrando la eficacia de aquellos preparados.

De esperar es que cuantas publicaciones, tomando la noticia del periódico á que aludimos al principio, se hicieren eco del mismo, den también en honor á la verdad conocimiento á sus lectores, de que el Doctor Cruz y Vazquez ha llevado ante los tribunales á los calumniadores proponiéndose hacer lo propio el Dr. Stedman, de Londres, que habita en New-Nort Road, 125.

(De La Atalaya de Guadalajara.)

Bailes.

Circulo Unión-Medinense.

Los dos bailes de sociedad celebrados hasta el presente en los espaciosos salones de dicho Circulo, han estado

animados en extremo, siendo imposible dar un paso para atravesar aquel ramillete de frescas y hermosas flores, que no otra cosa parecía el conjunto tan variado de encantadoras pollas.

Circulo Medinense

Como en el número anterior anunciamos, han tenido lugar dos de los bailes indicados en el suntuoso salón de dicha sociedad asistiendo á ellos escogida y numerosa concurrencia, luciendo en ellos su belleza lujosas damas y señoritas, las que fueron galantemente obsequiadas con helados y dulces.

Novilladas.

Con bastante animación háanse celebrado dos de las corridas anunciadas, dando juego el ganado y teniendo los aficionados á recibir golpes ó emociones más violentas, harto lugar para satisfacer sus deseos. Aparte de algunos pechugones sin consecuencia, hemos tenido que lamentar la cogida por un cornúpeto de un nuestro convecino, el cual se encuentra en gravedad suma.

Defunciones.

Víctima de una pulmonía, ha fallecido en esta villa el Sr. Cura párroco de Moraleja, á la edad de 26 años. Reciba su familia nuestro pésame.

También ha fallecido anoche el niño Juan de Dios, hijo del Sr. Juez municipal, D. Gregorio Arévalo.

Acompañamos á sta señor y á su apreciable familia en la pena que les affige.

Medina-Calatayud

Hoy espira el plazo de tres meses concedido para acometer las obras del ferrocarril Ariza-Valladolid.

¡Dios quiera que no hayan empezado para que el país no se prive por centenares de años de la única vía factible y de vitalidad, el Medina-Calatayud!

Por más que si hubieren empezado las obras, no las veríamos concluir jamás, y serian solo un pretexto para impedir la construcción del Medina-Calatayud.

Más aún; habrían de terminarse las obras y correr la locomotora y á los pocos meses, la habríamos de ver arrojada en algun terraplen. Ni más ni menos que sucede con la del ferrocarril de Peñaranda.

Como está la del Ariza-Valladolid, no daría productos para la explotación y conservación del tráfico y la muerte sería la consecuencia de semejante empeño.

La única vía útil y viable que puede despertar la vida de las ricas regiones de Aragon y Castilla y fomentar entre ellas la circulación de sus productos es la de Medina á Calatayud.

Si se construyera esta es imposible que prospere y marche bien la Calatayud-Teruel-Sagunto.

Esta es escueta y desnuda la verdad y en la construcción del Medina á Calatayud está el interes y el engrandecimiento de las regiones de

Castila, Aragon y Valencia, y el de toda España.

Y es mengua que el monopolio de Compañías israelitas puedan más y pesen más en la balauza del Gobierno que la prosperidad y el progreso de este rico país, desatendido por el poder central, vejado con enormes tributos y afligido por la miseria y el hambre.

Es necesario, pues, dar aquí vida y alientos al espíritu de asociación, formando grandes falanges de fuerzas que enarbolean la bandera de la justicia y del derecho, y hagan prevalecer legítimas y justas aspiraciones menospreciadas por una política inmóvil y bastarda que enajene todo cuanto toca, matando los veneros de riqueza del país y dando predominio á egoistas ambiciones y pretensiones del momento, con perjuicio de los intereses de esta nación desventurada.

Medina del Campo

Imp. de Pablo F. Alvarez.

EUSTOQUIA MARTIN.

—MODISTA—

Baratura, prontitud y economía, son las condiciones que ofrece la que suscribe á cuantas personas se dignen honrarla con su confianza, no dudando quedarán satisfechas de los trabajos de su casa.

PLAZA MAYOR, 45.

SECCION DE MERCADOS

MERCADO DE MEDINA DEL CAMPO.

En el mercado de ayer entraron 8,000 fanegas de trigo. Los precios que rijeron en él son:

- Trigo de 45 á 46:50 reales fanega.
- Centeno, de 28 á 29:25 id.
- Cebada de 26 á 27 id.
- Algarrobas 29 á 29:25 id.
- Garbanzos superiores 200.
- id. regulares á 160
- id. medianos á 140
- Vino blanco á 12 y 14 rs. cántaro.
- id. tinto á 14 y 15.
- Vinagre 16 id. id.
- Aceite á 64 rs. arroba.
- Patatas 6:50 reales arroba.

GANADO LANAR.

En el mercado de ayer se presentaron 9,000 cabezas que fueron vendidas á los precios siguientes.

- Carneros, de 58 á 70 rs. uno.
- Ovejas, de 48 á 62 reales una.
- Corderos, de 40 á 57 rs. uno.

OPERACIONES EN PARTIDAS

Durante la semana que finalizó ayer, han salido de esta estacion 78 wagones de trigo con un peso de 180,000 kilos es decir 24 mas que la semana pasada. Tambien han salido 20 jaulas de ganado lanar, 4 wagones de vino, 5 de garbanzos y 9 de algarrobas

ARTÍCULOS.	Salamanca.	Peñaranda.	Béjar.	Burgos.	Zamora.	Alba de Tormes.	Ciudad-Rodrigo.
Trigo.	42	41	42	42-43	40	40-41	40-41
Centeno.	33	34	32	30	28	32	30
Cebada.	30	33	32	33	28-29	26	34
Algarrobas.	38	37	32	"	29	30	26-28
Garbanzos.	100-210	130-180	"	"	85-100	70-120	70-114
Ovejas.	"	"	"	"	"	"	"
Borregos.	"	"	"	"	"	"	"
Corderos.	"	"	"	"	"	70	70
Aceite, cántaro.	82	82	82	"	"	70	3.
Patatas, arroba.	5	5	5	"	13-14	16	20
Vino, cántaro.	25	20	"	28	"	60	60
Carne de vaca, arroba.	70	53	16:50	14	"	"	13.
Harina de primera, arroba.	44	"	"	"	"	"	"

ALVAREZ

Imprenta y Librería.

4—Padilla—4

Consulta única en su clase.

Higiene y tratamiento de los niños por el método del Dr. Stedman, Médico oficial del Hospital Real de niños, en Londres; establecida en Medina del Campo por el médico

D. EDUARDO VILLAFÍRA.

Plaza Mayor 64—Horas de consulta: de 10 de la mañana á 1 de la tarde y desde las 3 á las 5 de la misma.

Los preparados del Dr. Stedman se espandan en la farmacia de D. Antonio Velázquez, calle de Bravo.

GRATIS A LOS POBRES.

En este establecimiento se acaba de recibir un variado surtido en devocionarios, alta novedad, habiendoles desde 25 centimos de peseta en adelante.

Los hay de los llamados Regente á precios económicos atendiendo á sus condiciones de novedad y lectura.

En es Librería religiosa tambien se ha recibido un variado surtido, propio para registros.

Papeles de hilo.—id de algodón.—id para cartas.—Lujosos estuches de sorpresa con 50 cartas.—É infinidad de artículos difíciles de especificar.

Se reciben encargos de suscripción á El Correo de la moda y á todas las obras que edita en Madrid D. Juan Muñoz Sanchez.

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

DE VIVAS PÉREZ.

Aprobados por la Real Academia de Medicina. Adaptados de Real Orden por el Ministerio de Marina, previo informe de la Junta superior facultativa de Sanidad, porque curan inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día, toda clase de vómitos y diarreas de los tísicos, de los viejos, de los niños, cólera, tifus, disenterias, vómitos de los niños y de las embarazadas, catarros, úlceras del estómago, piroxis y erupciones félicas. Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, como nuestros INALTERABLES Y MARAVILLOSOS SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO que se venden en todas las buenas farmacias de las provincias y pueblos de España, Ultramar y América del Sur.—Cuidado con las falsificaciones ó imitaciones, porque otros no darán resultado.—Exigir la rúbrica y marca de garantía.

PRECIOS.—En toda España, caja grande, 3:50 pesetas; pequeña, 2 pesetas.—Depósito general: Almería, FARMACIA VIVAS PÉREZ, quien los remite á todas partes enviando 75 centimos más para certificado.—POR MAYOR.—Madrid: Melchor Garcia, Sociedad Ibero-Universitaria; y Dr. Hernández.—Barcelona: Sociedad Farmacéutica; Hijos de J. Vidal y Ribas.—Habana: Lobé y Torralbas; Farmacia y Droguería de José Sarrá.—Puerto Rico: Fidel Guillermet.—Mayagüez.—Guilermo Mulet.—Buenos Aires y Montevideo: principales farmacias.—AL POR MENOR: En todas las principales farmacias.

DROGUERIA.

DE MATÍAS CUÑADO Plaza Mayor, 14.—Medina del Campo.

En este nuevo establecimiento encontrará el público toda clase de pinturas en polvo y preparadas al óleo en latas de una y dos libras como así mismo aceite linaza cruda y secante, aguarrás, barniz copal, trementina, permanente, baling de marcas muy acreditadas, brochas, pinceles y todo lo concerniente á dicho ramo.

En lentes, extracto y palo campeche, caparosa, piedra alumbre, añiles superiores, ácido sulfúrico, nítrico y muriático, anilinas de varios colores en clases inmejorables.

Especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras, perfumería, aguas minerales embotelladas, bragueros, jeringas, lavativas, suspensorios y otros muchos artículos que se hace difícil enumerar, los que todos cederé á precios muy económicos.

Aceite de enebro y cebadilla para el Ganado lanar. Piedra lipiz superior para la siembra del trigo.

COHETES.

En la imprenta de Alvarez se venden los de D. José Maria Gomez, maestro de 1.ª enseñanza que fué en la Zarza.

Se reciben encargos de funciones de pólvora en la imprenta de este Periódico.

INTERESANTE

Pedro Fernández, acreditado constructor de edificios para cielos rasos, ofrece al público en general y á los maestros de obras el mencionado artículo, creyendo quedarán satisfechos cuantos se dignen honrarle con alguna nota de pedido, tanto por los precios, cuanto por la bondad del género.

Calle de Juan de Atamos, núm. 3. Medina del Campo.

GARN BAZAR DE ULTRAMARINOS.

por mayor y menor, DE FRANCISCO CARRION

Plaza mayor núm. 4, en Medina del Campo.

En este acreditado establecimiento encontrará el público un abudante surtido en géneros de todas clases.

Aceite de la sierra Izabán, arróz, petróleo, sal, azúcares, cacao, café, chocolates de Astorga y otros puntos charizos y jamaicos, mantecas, conservas de todas clases, licores del reino y extraneros, aguardientes valencianos, espíritus é infinidad de artículos difíciles de detallar.

LUCIA DIEZ, MODISTA.

Se hacen trages elegantes con arreglo á los últimos figurines para Dñas, y señoritas á 40 pesetas. Tambien se enseña á cortar trages para las mismas á precios económicos.

8—CARPINTERIA—8

SECCION DE ANUNCIOS.

VINO DE PEPTONA ORTEGA.

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo.
Preparado con vino generoso de España, da tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable y los convalecientes y personas débiles, á todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia, y anemia, clorosis, úlcera gástrica, catarros intestinales, tisis, consunción cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.
Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de peptona, peptona de leche.
Elaboración por medio de vapor y venta por mayor,
Farmacia, León, 13 y Quevedo, 7.—MADRID.
Por menor en todas las farmacias de España y Ultramar.

LA MARGARITA EN LOECHES.

**Ant biliosa, Antihéptica, Antiescrofulosa,
Antisifilítica, y Reconstituyente.**

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestran.
No confundir la botella de la **MARGARITA** con la de otra agua, que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.
En competencia la **MARGARITA** con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aún mejores resultados, que declarada la primera en las Exposiciones internacionales, obteniendo la primera distinción, ó sea el

ÚNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR.

Recho el análisis por **MR. HARDY**, químico-ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase y del minucioso practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Sáenz Díez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que la **MARGARITA DE LOECHES** es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbono ferroso y magnésico, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de la **MARGARITA** doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenteria, llagas, toses rebeldes y demás que espesa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, **JARDINES, 13, BAJO, DERECHA**, donde se dan datos y explicaciones. En el último año se han vendido

MÁS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

ALMACEN DE YESO, CAL HIDRAULICA Y COMUN, CAÑA Y CEMENTO PORTLAN.

DE ROQUE PUEBLA

Calle de Toledo núm. 8 = **MEDINA DEL CAMPO**.—En este el almacén se proporcionan baldosas finas de todas clases y tuberías para escuadros y chimeneas

PARSONS GRAEPEL Y STURGESS.

(ANTEPARSONS Y GRAEPEL)

DESPACHO

Montera, 16.

DEPOSITO

Claudio Coello, 43

MADRID.

SUCURSAL EN VALLADOLID.

Campo Grande.

APARATOS

para hacer toda clase de gaseosa y MAQUINARIA.

Catalogos gratis y francos á quien los pida.



Máquina de vapor vertical.



Prensa



Bomba.



Máquina de vapor horizontal.

SABIDO ES YA DE TODO EL MUNDO QUE... LAS AGUAS DE CARABAÑA.

Son purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Antiherpéticas, Antiescrofulosas, etc., etc.

QUE NO IRRITAN NUNCA, Y QUE NINGUNA DE LAS DE SU CLASE PRODUCE SUS EFECTOS NI DA SUS RESULTADOS

PROPIETARIO:

DON RUPERTO J. CHAVARRI.

PÍDANSE COMO ÚNICAS

EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS.

Deposito general: 87, ATOCHA, 87.—MADRID.



Pildoras Catárticas del Dr. Ayer

La Mejor Medicina de Familia.

MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.

El mejor purgante vegetal y dulce que no irrita. Curan positivamente todas las afecciones del estómago, del hígado y los catarragos de vientro así como las afecciones de la vejiga, atonías biliosas, migrañas, jaquecas y los dolores de cabeza. Tomadas a tiempo, evitan enfermedades que en muchos casos producen la muerte. Refinan siempre el sistema y actúan á los que las toman. Las enfermeras y las personas que se ocupan de enfermos, deben tenerlas siempre en su poder. De venta en todas las farmacias.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

Agencia General para España, VILANOVA HERMANOS Y CA, Barcelona.

NO MAS CALENTURAS

PÍLDORAS ANTÍPTICAS DE PALOMERO

Remedio eficaz contra las más rebeldes intermitentes, el que á la vez de cortarlas y corregir los trastornos que ordinariamente produce en los reincidentes el repetido uso del sulfato de quinina, excita el apetito, reconstituyendo la naturaleza en muy pocos días.—Precio 5 pesetas y por el correo 5'30

Farmacia de Palomero —Medina del Campo, Plaza Mayor, 30.

NOTA.—Para cerciorarse de los resultados, ensáyese en los casos que no hayan conseguido corregirlas por otros medios.

Carpintería, Ebanistería, CAJAS FÚNEBRES, DE ANACLETO MESTRE

Se construyen y reforman toda clase de muebles de lujo y ordinarios; contando esta casa con muchos y variados efectos de carpintería y ebanistería.

Gran surtido en pompas fúnebres. Cajas de hierro galvanizado á todas las medidas, y á precios tan económicos que las hay de 20 pesetas á 2500; dichas cajas se reciben directamente de la mejor fábrica de Europa y reúnen á su indisputable solidez la más refinada elegancia.

Hay al público diseños fotograficos. Calle de Padilla, núm. 7, Medina del Campo.



Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

Aumenta maravillosamente la fuerza y la flexibilidad de la voz.

MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.

Las enfermedades más peligrosas de la garganta y pulmones principian por disonancias que se forman insensiblemente y se les aplica á tiempo el remedio apropiado. El Dr. Ayer, que ha estudiado profundamente esta enfermedad, ha inventado un pectoral de cereza que cura prontamente y sin dolor. Para estas enfermedades, el pectoral de cereza del Dr. Ayer. Las enfermedades más peligrosas de la garganta y pulmones principian por disonancias que se forman insensiblemente y se les aplica á tiempo el remedio apropiado. El Dr. Ayer, que ha estudiado profundamente esta enfermedad, ha inventado un pectoral de cereza que cura prontamente y sin dolor. Para estas enfermedades, el pectoral de cereza del Dr. Ayer. Las enfermedades más peligrosas de la garganta y pulmones principian por disonancias que se forman insensiblemente y se les aplica á tiempo el remedio apropiado. El Dr. Ayer, que ha estudiado profundamente esta enfermedad, ha inventado un pectoral de cereza que cura prontamente y sin dolor. Para estas enfermedades, el pectoral de cereza del Dr. Ayer.

Acorda a roperia de Maria Josefa Rodriguez; (acera de la Mercadería en la rinconada). En este antiguo establecimiento se hallará un abundante surtido de todas las clases de ropas hechas.

Gran bazar de Pio Sánchez NO CONFUNDIRSE Rúa, 5.—MEDINA DEL CAMPO

En este acreditado establecimiento encontrarán mis favorecedoras los más nuevos y excelentes surtidos en Quincalla, Bisutería, Lata, Cristalería, Lámparas colgantes y de mesa, Bateria de cocina, armas, sombrillas y paraguas. Gran novedad en sombreros para caballeros y niños. Depósito de calzado de las mejores fábricas de Barcelona, para señoras, caballeros y niños. Surtido permanente en capas de cristianar, sombreros para id. Precios increíbles en camas de hierro inglesas y del país. Gran novedad en transparentes para balcones y ventanas, en todos tamaños; é infinitud de géneros de España y del extranjero. El público que me honre con sus visitas encontrará precios tan ventajosos como inmejorables.

La Esperanza

COLEGIO DE NIÑAS
elemental y superior.
DIRIGIDO POR
DOÑA ADELINA CASTILLO Y CASAL.
70—Plaza mayor—70
MEDINA DEL CAMPO.

Excesiva baratura

Se venden dos casas sitas en la calle de Juan de Alamos, de esta villa propiedad del Sr. Cura párroco de S. Miguel, con quien se podrá tratar.



BALSAMO DE FERNOLINE.

TODAS LAS FAMILIAS DEBEN TENER UN FRASCITO.

Este maravilloso Balsamo está compuesto con el Extracto puro del Pino Amarillo, y es completamente vegetal. Con las fricciones de este excelente medicamento, se curan ó alivian los dolores reumáticos, la neuralgia y la migraña, los dolores de cabeza, los tumores blancos, gástricos, quomocutáneos, subcutáneos y lobulillos; hinchazones, dislocaciones y toda clase de contusiones y golpes. También le prescriben los doctores para curar los dolores que sufren muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas. De venta en las principales farmacias y droguerías.—Únicos Agentes en España: VILANOVA HERMANOS Y CA.—BARCELONA.

LA VERDAD FABRICA DE CHOCOLATES,

GERÓNIMO GARCÍA FERNÁNDEZ
Plaza del Sol—Medina del Campo.

El gran crédito que goza el chocolate de esta casa, no debe atribuirse á la elaboración, trabajada por personas extraordinarias si hay de servirlos, que diariamente se reciben. Esta aceptación del público; es el mejor testimonio de la bondad y pureza de los chocolates de esta casa.